

Communiqué de Presse : Groupe EELV Ile-de-France

**« Vers des cantines sans OGM et des hôpitaux sans phtalates »**

Paris, le 27 Septembre 2012,

La rapport cadre Santé a été approuvé par le Conseil régional le 27 Septembre 2012. Mené par la Vice-présidente Laure Lechatellier, ce rapport inscrit dans les démarches du Conseil régional le développement de la prévention plutôt qu'une approche orientée toute offre de soin.

Les amendements apportés par EELV et approuvés par les Conseillers régionaux s'attaquent directement à deux chantiers majeurs : les OGM et les phtalates.

D'ores et déjà, les éluEs ont voulu montrer l'exemple et prendre des mesures concrètes. "En milieu hospitalier, la Région sera attentive à prioriser, pour les aides à l'investissement, les établissements qui s'engagent à ne plus utiliser de phtalates dans leurs dispositifs médicaux », détaille ainsi Christian Vélot, nouveau conseiller régional EELV (78), qui a présenté les amendements au nom du groupe.

Par ailleurs, la Région Ile-de-France va favoriser les produits étiquetés "sans OGM" dans les cantines des 471 lycées franciliens. « Une politique déjà actée pour les produits végétaux depuis plusieurs années et que nous allons mettre en place pour les produits animaux », relate Christian Vélot. Le CERVIA\* va être mandaté pour évaluer les élevages franciliens en fonction du label "nourri sans OGM" mis en place cet été par le Haut Conseil des Biotechnologies"

« Il s'agit là d'un réel changement de paradigme : tout en étant attentif à l'offre de soin, nous allons désormais développer les missions de prévention et d'information. Pour éviter aux Franciliennes et aux Franciliens de grever leur pouvoir d'achat pour se soigner, nous allons tout mettre en œuvre pour leur éviter de tomber malades », détaille Laure Lechatellier, qui poursuit : « nous allons reprendre à notre compte cet adage : prévention autant que possible, soins autant que nécessaire ».

« Les liens entre nos modes de vie (alimentation, stress, sédentarité), notre environnement (pollution de l'air, aliments issus d'OGM, présence de perturbateurs endocriniens et notamment de phtalates...) et les maladies chroniques que sont l'obésité, les maladies cardiovasculaires, les cancers sont de plus en plus indéniables », rappelle Christian Vélot. La santé environnementale prend en compte tous ces aspects et nécessite des actions transversales : logement, transport... la santé environnementale est l'affaire de tous.

Les politiques de prévention, d'information, vont être développées à tous les niveaux. Le Pass contraception proposé aux lycéens et lycéennes sera par exemple davantage déployé. Les collaborations vont encore être étendues, notamment sur la coopération interrégionale Cancer, Inégalités Régionales, Cantonales et Environnement (dit CIRCE). Cette coopération a pour objectif d'éclairer les liens entre le cancer et le milieu social et environnemental.

De grandes campagnes d'information vont être lancées. Dès 2013, les perturbateurs endocriniens seront la grande cause régionale. Leurs effets sur la santé seront mis en avant, pour sensibiliser à leurs dangers et inciter à leur substitution. Ce sujet sera abordé dès Novembre lors d'un colloque Santé-Environnement organisé par la Région.

L'offre de soin ne sera pas négligée dans ce rapport Cadre santé. Deux innovations ont été votées dans cette session, illustrant la vision écologiste de la santé. La première est l'expérimentation des maisons de naissance, pour proposer une approche non médicalisée de l'accouchement. Ensuite, pour réduire les dangers sanitaires liés à la toxicomanie, des salles de consommation à moindre risque vont être créées.

**Contact Presse : Agathe Remoué au 06 15 02 20 32**

**\*\*CERVIA : Centre régional de valorisation et d'innovation agricole et alimentaire**